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Завершился приём заявлений на участие в ЕГЭ в 2022 году. В на-
шем районе для сдачи экзамена зарегистрировались 227 учеников 
и выпускников прошлых лет, желающие улучшить свои результаты 
или решившие поступать в те вузы, в которые потребовались дру-
гие предметы. Самым «массовым» экзаменом остаётся ЕГЭ по рус-
скому языку – это обязательный предмет для получения аттестата 
о среднем общем образовании, его будут сдавать все выпускники 
школ.

Вторая «по массовости» наука - математика - вновь проводится 
на базовом и профильном уровнях. Экзамен второго уровня при-
годится для поступления в технические вузы, и его будут сдавать 
80 человек. Базовая математика нужна для того, чтоб получить ат-
тестат, поэтому при её сдаче остальным экзаменующимся доста-
точно переступить минимальный порог.

Самым популярным предметом по выбору стало обществозна-
ние, которое планируют сдавать 96 выпускников. Знания по геогра-
фии решили продемонстрировать 6 человек, по английскому языку 
– 11. Любителей литературы оказалось чуть побольше – 16. Ин-
форматику планируют сдавать 30 ребят, физику - 28. А вот химию 
и историю выбрали практически одинаковое количество выпускни-
ков – 47 и 48.

ЕГЭ в 2022 году будет проводиться в три периода: досрочный 
(с 21 марта по 15 апреля), основной (с 26 мая по 2 июля) и допол-
нительный (5-20 сентября).

А.ИВАШКО

По состоянию на начало марта 
укомплектованность Советской 
районной больницы врачами со-
ставляет 51,7%, средним мед-
персоналом - 72,2%. Конечно, 
этот вопрос волнует и руковод-
ство больницы, и администра-
цию округа, и медиков, которые 
работают за себя и за того пар-
ня, и самих больных. Опреде-
лённая работа по привлечению 
и закреплению медицинских 
кад ров в районе проводится, 

Сейчас вопросы, связанные с нахождением на улицах города и 
поселений свор бродячих собак, поступают в редакцию с перио-
дичностью не менее двух раз в неделю. Тема муссируется во всех 
СМИ. То есть, эта проблема не только нашего района, но и в це-
лом всей страны. И связана она с законодательством, которое за-
прещает отстрел собак. Похоже, что ничего не изменится к лучше-
му и в наступившем году.

Во всяком случае, от главы администрации округа С.Н.Воронкова 
стало известно, что в бюджет на организацию мероприятий по от-
лову и содержанию безнадзорных животных предоставлен межбюд-
жетный трансферт из края в размере 765 980 рублей. Это даже не-
много меньше, чем в прошлом году.

Специалисты администрации округа 
принимают заявления от граждан 
на отлов безнадзорных животных. 
Можно обратиться в кабинет 126 
или по телефону 6-17-79.

Вместе с тем приходится констатировать, что в соответствии 
с Федеральным законом №498-ФЗ «Об ответственном обраще-
нии с животными…» и постановлением Правительства РФ от 
23.11.2019 г. №1504 «Об утверждении методических указаний 
по организации деятельности приютов для животных и установ-
лению норм содержания животных в них», братьев меньших без 
владельцев после их отлова в общественных местах проходят 
обязательное карантирование, вакцинацию и стерилизацию в 
приюте, маркируются неснимаемыми и несмываемыми метками. 
После этого животных возвращают в прежние места их обита-
ния. Прямо как в сказке «Малыш и Карлсон»: он улетел, но обе-
щал вернуться. И было бы смешно, если бы не было так грустно: 
очевидно, что собаки не становятся менее агрессивными после 
стерилизации, а те, что не прошли программу «Отлов - стерили-
зация - вакцинация - возврат» продолжают размножаться в гео-
метрической прогрессии.

Н.МАСЛЕННИКОВА

С Заслуженным механизато-
ром сельского хозяйства Рос-
сийской Федерации Васили-
ем Васильевичем Берестовым 
(на фото) «Панорама» встре-
чалась совсем не по этому по-
воду. Нам хотелось продол-
жить начатую тему – рассказы 
о тружениках нашего района, 
награждённых тем или иным 
знаком отличия. Однако меха-
низатор сам перевёл тему в 
другое русло и заговорил о том, 
как санкции могут отразиться на 
его работе.

Трактористу, более 40 лет 
работающему в СПК колхозе-
агрофирме «Дружба», как ни-
кому другому, эта тема понят-
на и близка. Он - выходец из 
потомственных кубанских каза-
ков  станицы Григорополисской 
Новоалександровского района, 
трудолюбие и ответственность 
которых всегда были отличи-
тельными чертами. И принадле-
жит к той когорте людей, мнение 
которых важно и нередко явля-
ется определяющим как для ря-
довых колхозников, так и для 
руководителя.

К слову, Василию Васильеви-
чу, агроному по образованию, не 
раз предлагали работать и не-
посредственно по его специаль-
ности, и заведующим участком. 
Но он полагает, что не смог бы 
стать хорошим организатором, 
а вот быть хорошим исполните-
лем – ему вполне по силам. Ве-
теран считает работу именно на 
земле своим призванием, что 
подтверждает его медаль «За 
доблестный труд» III степени.

Буквально с первых минут на-
шего общения механизатор на-
чал разговор не о себе и своей 
трудовой деятельности, а о те-
кущей обстановке - о западных 
санкциях, направленных про-

тив нас. Дело в том, что он де-
сятилетиями работал на отече-
ственных тракторах «Кировец» 
и лишь сравнительно недав-
но освоил американский «Джон 
Дир» со шлейфом оборудова-
ния для него.

- Бесспорно, условия работы 
на «американце» комфортные, 
но и импортная техника нужда-
ется в ремонте. И если «Киро-
вец» (устройство которого он 
знает досконально – прим. ав-

тора) можно починить на месте 
в колхозных мастерских, то с 
«Джоном» всё намного сложнее 
и многократно дороже. А теперь 
и вовсе маловероятно. Конеч-
но, работать на наших тракто-
рах в поле, скажем, на бороно-
вании, непросто, особенно когда 
ветер - в спину и в кабине сто-
ит пыль. Но нам не привыкать. 
Справимся!

(Продолжение на 2 стр.)

  Мнение

ОСНОВАНИЙ ДЛЯ ТРЕВОГИ НЕТ: 
РАБОТАТЬ БУДЕМ 

НА СВОЕЙ ТЕХНИКЕ
Новый день – новые санкции. Примерно так можно 
охарактеризовать сегодняшние отношения с нашими вчерашними 
партнёрами. Их ввели уже 5,5 тысячи - больше, чем против Ирана, 
Сирии и Северной Кореи. Конечно, это не может не отразиться 
на нашей экономике и на ценах на импортные и отечественные 
товары. А что думают об этом наши земляки?

Фото Д.Ларюшкина

  Здравоохранение

Как решают проблему с кадрами
рассказал глава администрации 
округа С.Н.Воронков:

- Это участие в государствен-
ной программе «Земский док-
тор/фельдшер». С 2016 года 
её участниками стали 9 чело-
век. Из них выплату в размере 
1 млн рублей получили 7 вра-
чей, по 500 и 750 тысяч рублей 
- два фельдшера.

Кроме того, по целевым на-
правлениям в Ставропольском 
государственном медицинском 

университете сейчас обучает-
ся 31 студент: по специальности 
«Лечебное дело» - 19, «Педиа-
трия» - 11, «Медицинская биохи-
мия» - 1. На тех же условиях в 
ординатуру в прошлом году по-
ступили 4 человека. Ожидается, 
что из их числа коллектив боль-
ницы пополнится двумя терапев-
тами, онкологом и эндокриноло-
гом. Но приходится признать, 
что будет это ещё нескоро.

(Соб. инф.)

  ЕГЭ-2022

Школьники района 
выбрали предметы для сдачи

  Актуально!

Их увезут, 
но обещают вернуть…



2 15 марта 2022 г.   «Панорама нашей жизни»     № 18 (11919)   

Такие данные озвучил Вла-
димир Владимиров на совеща-
нии по вопросам повышения 
пожарной безопасности и сни-
жения рисков возникновения 
чрезвычайных ситуаций в па-
водкоопасный период. Заседа-
ние провёл полномочный пред-
ставитель Президента РФ в 
Северо-Кавказском федераль-
ном округе Юрий Чайка. Участие 
также приняли временно испол-
няющий обязанности министра 
РФ по делам гражданской обо-
роны, чрезвычайным ситуациям 
и ликвидации последствий сти-
хийных бедствий Александр Чу-
приян, руководители профиль-
ных ведомств, главы регионов.

Как подчеркнул Юрий Чай-
ка, в 2021 году были предпри-
няты дополнительные действия 
по повышению пожарной без-
опасности и снижению рисков 
возникновения сезонных павод-
ковых ЧС.

– Проделанная работа позво-
лила в пять раз снизить количе-
ство лесных пожаров в субъек-
тах СКФО, в 24 раза сократить 
площади, затронутые огнём, а 
также избежать гибели людей 
и причинения крупного матери-
ального ущерба в результате 
паводков, – акцентировал вни-
мание участников совещания 
Юрий Чайка. Он так же потре-
бовал обеспечить на Северном 
Кавказе высокий уровень готов-
ности к паводко- и пожароопас-
ному сезону 2022 года.

Губернатор Владимир Влади-
миров в своём докладе сообщил 
о системных мерах профилак-

Министерство строительства и архитектуры Ставропольского 
края подготовило предложения в антикризисный план по поддерж-
ке экономики региона в современных условиях. Все они направле-
ны на устойчивую работу строительной отрасли и выработаны в ре-
зультате взаимодействия со строительными организациями края. 
Об этом на брифинге в региональном правительстве сообщил гла-
ва строительного ведомства Валерий Савченко.

В целом, по словам министра, с начала года край вышел на хоро-
шие показатели по вводу жилья – в феврале прирост составил бо-
лее 20% по сравнению с показателем аналогичного периода про-
шлого года. Вместе с тем в связи со сложившейся экономической 
ситуацией в России возник ряд трудностей, связанных с изменени-
ем цен на стройматериалы, а также прекращением поставок обору-
дования в страну.

По поручению губернатора Владимира Владимирова проведе-
но совещание под председательством зампреда правительства 
Андрея Хлопянова с участием представителей застройщиков, по 
итогам которого подготовлены предложения в план по поддержке 
бизнеса. Антикризисный план разрабатывается как на региональ-
ном, так и федеральном уровнях.

– Мы уже собрали около 30 предложений по поддержке отрасли, 
которые направлены в региональные и федеральные органы вла-
сти. К работе подключены строительные, подрядные, саморегули-
руемые организации. Наша общая задача – найти оптимальный вы-
ход из сложившейся ситуации, минимизировать действие санкций, 
– отметил министр.

Напомним, губернатор Владимир Владимиров поручил прорабо-
тать возможность принятия дополнительных мер по поддержке ре-
гиональной экономики в условиях западных санкций, а также подго-
товить соответствующие предложения в адрес Правительства РФ.

Достаточно много обращений 
по поводу цен на сахар, кото-
рые растут в связи с повышен-
ным спросом. В магазинах с по-
лок также расходятся крупы, 
макароны, соль, растительное 
масло.

Как отметил председатель ко-
митета СК по пищевой и перера-
батывающей промышленности, 
торговле и лицензированию Де-
нис Полюбин, комитет оператив-
но передаёт информацию в ФАС 
для принятия мер в отношении 

Управление по информационной политике аппарата правительства Ставропольского края 
(по материалам пресс-службы губернатора Ставропольского края, ОИВ Ставропольского края). Фото пресс-служба губернатора СК

Вот что по этому поводу 
говорит председатель СПК-
колхоза «Русь» Сергей Генна-
дьевич Воробьёв:

- Тем хозяйствам, где имеет-
ся импортная техника, будет не-
просто. Хотя справедливости 
ради нужно отметить, что и на 
отечественной технике немало 
импортных составляющих ком-
понентов. Это касается двигате-
лей, гидро-, пневмо- и ходовой 
систем. Но колхозные умельцы 

уже давно сами научились ре-
монтировать, к примеру, гидро-
систему. Есть надёжные, прове-
ренные практикой ярославские 
двигатели. Будем покупать их. 
Так что не пропадём.

Андрей Викторович Кара-
бут, председатель СПК колхо-
за «Родина»:

- Ещё четыре года назад ряд 
хозяйств других районов начали 
избавляться от импорта и пере-

ходить на отечественную, пусть 
менее производительную, но 
на порядок более доступную по 
цене и в обслуживании техни-
ку. В нашем хозяйстве парк пол-
ностью состоит из российской. 
Пусть комбайны «Дон» менее 
эффективны в работе, зато бо-
лее надёжны.

Схожего мнения придержи-
вается и председатель СПК 
колхоза имени Ленина Игорь 
Викторович Рудаков:

- У нас вся техника отечествен-
ная. Больших проблем в работе 
не ожидаем.

Заместитель министра сель-
ского хозяйства Ставрополь-
ского края Евгений Дмитрие-
вич Трухачёв оптимистично 

смотрит на происходящее:
- Нет худа без добра. Феде-

ральные меры поддержки были 
и остаются. С их помощью хо-
зяйства приобретали и приобре-
тают технику, произведённую в 
Санкт-Петербурге, Татарстане и 
Ростове-на-Дону. Доля импорт-
ной техники относительно неве-
лика, и составляет от 5 до 8% от 
общего парка.

В тоже время замминистра от-
метил, что удельный вес кормо-
добывающей техники составля-
ет 15% от общего количества. 
Но и это, на его взгляд, попра-
вимо. Он уверен: техническая 
основа продовольственной без-
опасности в крае обеспечена.

Точку в вопросе поставил 
глава нашего округа Сергей 

Николаевич Воронков. Он ска-
зал, что на российских заводах 
сейчас производится весь ряд 
сельскохозяйственных машин и 
оборудования. Санкции дадут 
дополнительный стимул к раз-
витию отечественного сельско-
хозяйственного машинострое-
ния.

«Панорама» собрала мне-
ния разных специалистов, начи-
ная от тракториста и заканчивая 
главой округа, и все они схо-
дятся в одном: потенциал есть, 
надо опираться на свою технику 
и оборудование. Оснований для 
беспокойства по поводу того, что 
что сельское хозяйство, в част-
ности, его техническое оснаще-
ние, пострадает, у них, а значит, 
и у нас с вами, нет.

Д.ЛАРЮШКИН

За пять лет в крае проведён ремонт 14 гидротехнических 
сооружений, расчищены почти 190 км русел рек

ПОДГОТОВКА 
К ПАВОДКОВОМУ СЕЗОНУ

На предотвращение негативного воздействия весеннего 
половодья в Ставропольском крае планируется направить более 
190 млн рублей.

тики чрезвычайных ситуаций, 
предпринимаемых на Ставропо-
лье.

– За последние пять лет в крае 
проведён ремонт 14 гидротехни-
ческих сооружений, расчищены 
почти 190 километров русел рек, 
построено более 30 километров 
берегоукрепительных сооруже-
ний. В этом году продолжается 
работа на водных объектах, соз-
даём дополнительно шесть ги-
дрологических постов на реках 
Кубань, Мокрый Карамык, Мо-
края Буйвола, Калаус, Суркуль, 
Егорлык. В целом в 2022 году 
на Ставрополье на предотвра-
щение негативного воздействия 
паводка планируется направить 

более 190 миллионов рублей. 
Так же в штатном режиме идёт 
подготовка к пожароопасному 
сезону. В планах на этот год соз-
дание 685 километров противо-
пожарных минерализованных 
полос и противопожарных ба-
рьеров. К тушению пожаров го-
товы более одной тысячи чело-
век, 439 единиц техники – в том 
числе, это оборудование, приоб-
ретённое в рамках нацпроекта 
«Экология», – подчеркнул глава 
Ставрополья.

По итогам совещания приня-
ты решения, исполнение кото-
рых полномочный представи-
тель президента России в СКФО 
взял на особый контроль.

Ставропольский край в текущем году взял хороший темп в ре-
ализации программы. Её финансирование осуществляется в рам-
ках федеральной госпрограммы «Обеспечение доступным и ком-
фортным жильём и коммунальными услугами» из федерального, 
краевого и местного бюджетов. На эти цели в 2022 году выделено 
порядка 1,4 млрд рублей, из которых 138 млн – федеральные сред-
ства, и более 1 млрд рублей – средства краевого бюджета, осталь-
ные – муниципальные. Мерой социальной поддержки в этом году 
планируется обеспечить более 1,5 тыс. молодых семей края, сооб-
щает минстрой региона.

На сегодняшний день соответствующие соглашения заключены с 
32 муниципальными образованиями, которые уже приступили к вы-
даче документов. 

– Свидетельства на приобретение жилья будут действовать в те-
чение семи месяцев с момента выдачи. За это время семьи должны 
определиться с покупкой квартиры или дома. Однако, если в сло-
жившейся экономической ситуации возникнут какие-либо пробле-
мы, сроки действия выданных свидетельств могут быть продлены. 
Такой опыт уже применялся в период пандемии новой коронавирус-
ной инфекции, – рассказал министр строительства и архитектуры 
региона Валерий Савченко. 

Всего на Ставрополье, по предварительной информации, по-
рядка 4,2 тысячи молодых семей готовы участвовать в програм-
ме по улучшению жилищных условий. Для этого необходимо, 
чтобы возраст каждого из супругов не превышал 35 лет, а семья 
была признана нуждающейся в жилье. Также она должна под-
твердить свою платежеспособность для выплаты остальной ча-
сти стоимости жилья.

Жильё – молодым семьям
До конца марта в регионе планируется завершить 
выдачу свидетельств участникам программы 
«Молодая семья» 2022 года. Жилищные условия с 
помощью господдержки смогут улучшить порядка 
1,5 тысячи ставропольских семей.

  Мнение

Оснований для тревоги нет: работать будем на своей технике
(Продолжение. Начало на 1 стр.)

Коль разговор зашёл в такое русло, мы решили 
узнать и другие мнения. Редакция обратилась к тем, 
кто, пройдя основные ступени инженерной служебной 
лестницы, теперь руководит колхозами, также 
к главе округа и в минсельхоз. Кстати, половина 
председательского корпуса сельхозпредприятий 
нашего района вышла из инженерного сословия.

Поддержка строителей
В регионе сформирован пакет предложений по 
поддержке строительной отрасли. Перечень 
содержит порядка 30 направлений, способных 
минимизировать действие санкций.

хозяйствующих субъектов. 
Что касается цен на сахар, то 

комитет направил в Федераль-
ную антимонопольную служ-
бу обращение с просьбой осу-
ществить анализ деятельности 
организаций торговли, осу-
ществляющих реализацию про-
довольственных товаров, на 
предмет создания искусствен-
ного дефицита сахара-песка с 
целью создания ажиотажного 
спроса и необоснованного по-
вышения цен. 

Также федеральная анти-
монопольная служба начала 
проверку по обращению ко-
митета, касающемуся резкого 
повышения цен на детские то-
вары – детское питание и под-
гузники.

– Чтобы иметь возможность 
не только мониторить цены, но 
и применять меры воздействия 
к хозяйствующим субъектам, ко-
торые допускают необоснован-
ное завышение выходим с за-
конодательной инициативой по 
наделению специалистов коми-
тета соответствующими полно-
мочиями, – подчеркнул Денис 
Полюбин.

Меры по сдерживанию цен
Тема цен на продовольствия на сегодняшний 
день одна из волнующих. Жители региона часто 
интересуются подорожанием некоторых товаров.
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Не так давно в Будённовске состоялся турнир по мини-футболу 
среди игроков 45 лет и старше на Кубок правительства Ставрополь-
ского края, в котором приняла участие и сборная команда ветера-
нов Советского округа. Успешно сыграв в своей подгруппе, наши 
вышли в полуфинал, где встретились с командой с.Новоселицкого.

В основное время победитель не был выявлен, игра закончилась 
со счётом 3:3. В послематчевых пенальти точнее оказалась наша 
команда, которая и вышла в финал.

Во втором полуфинале встречались «Сахарник» из города Изо-
бильный и «Динамо» из Махачкалы. Победитель также определил-
ся в послематчевых пенальти, и точнее были динамовцы.

Финал выдался очень напряжённым. В результате упорной борь-
бы в основное время игры футболистов «Динамо» с нашими вете-
ранами футбола она закончилась со счётом 1:1. И снова - пеналь-
ти. К сожалению, удачливее и точнее были игроки из Махачкалы, 
которые завоевали кубок и золотые медали, а нашим достались се-
ребряные награды. Лучшим защитником турнира признан земляк 
Александр Самойлов.

Фото и информацию предоставил комитет 
по физической культуре и спорту АСГО

В этом году пройдут первен-
ства сборных поселений по 8 
видам спорта: волейболу (жен-

  Спорт

Районная фубольная команда ветеранов

Наши ветераны футбола 
завоевали серебро

Недавно во Дворце спор-
та «Виктория» прошло откры-
тое первенство Советского 
городского округа по народно-
му жиму. Это многоповторный 
подъём штанги определённого 
веса (обычно равного собствен-
ному), лёжа на скамье. Суть со-
ревнований заключается в том, 
что спортсмены должны сде-
лать максимальное количество 
повторений за подход, а не про-
сто не поднять максимальный 
вес.

Перед началом соревнова-
ний участники взвесились и 
были отнесены к одной из весо-
вых категорий. Каждому из них 
предстояло превозмочь соб-
ственные силы и показать наи-
лучший результат, ведь для это-
го предоставлялась только одна 
попытка.

В соревнованиях принимала 
участие единственная женщи-
на – Ашхен Бровкина. Так как 
конкуренцию ей могла соста-
вить только представительница 
её же прекрасного пола, то она 
автоматически претендовала на 
золотую медаль. Несмотря на 
это, как и остальные участни-
ки, Ашхен продемонстрирова-
ла силу, подняв половину свое-
го веса 50(!) раз.

Участники-юноши до 18 лет 
также поднимали 1/2 собствен-
ного веса. Победу в весовой ка-
тегории до 75 кг одержал Иван 
Лаптинов, выше - Константин 
Шаталов.

Среди ветеранов первое ме-
сто занял Анатолий Рагимов, 

РАЙОННЫЕ РЕКОРДЫ 
ПО НАРОДНОМУ ЖИМУ

подняв штангу 20 раз (её вес 
для них равнялся их собствен-
ному). Что неудивительно, ведь 
он работает инструктором-
методистом во Дворце спорта, а 
значит, ему нельзя не быть в от-
личной спортивной форме.

Среди мужчин старше 18-ти в 
весовой категории до 75 кг побе-
дителем стал Дмитрий Атапин, 
которому удалось поднять штан-

гу весом в 70 кг 18 раз. Дмитрий 
Кеченжи завоевал золотую ме-
даль, отжав 90 кг 27 раз.

В категории «тяжеловесов», 
сумевших многократно поднять 
вес более 100 кг, соревнова-
ния выиграли Алексей Кацера и 
Игорь Заворукин.

А.ИВАШКО
Фото автора

Одни из победителей турнира - Ашхен Бровкина 
и Анатолий Рагимов

Дан старт сельским спортивным играм

скому и мужскому), плаванию, 
мини-футболу, настольному тен-
нису и другим.

В прошедшее воскресенье 
состоялись соревнования по 
плаванию и женскому волей-
болу. По техническим причи-
нам в первом виде спорта уча-
ствовала только городская 
команда. Поэтому она и ста-
ла победителем. Следует от-
метить, что в составе сборной 
уже не первый год участвует 
инспектор ДПС старший лей-

тенант полиции Владимир Ко-
ляко.

В соревнованиях по женско-
му волейболу приняли участие 
три команды – из Правокумско-
го, Нин и Зеленокумска. Первен-
ство завоевала городская ко-
манда «Здоровье».

Впереди соревнования по во-
лейболу среди мужских команд 
и настольному теннису и мини-

Участники заплыва

Фото комитета по физической культуре и спорту АСГО Фото Н.Масленниковой

Женские волейбольные команды района

футболу. Планируется, что в 
августе в селе Горькая Бал-
ка состоится финал сельских 
спортивных игр. Именно тог-
да состоятся соревнования по 
наиболее зрелищным видам – 
армрестлингу, гиревому спор-
ту, эстафете и перетягиванию 
каната.

Н.МАСЛЕННИКОВА

Несколько дней назад во Дворце спорта 
«Виктория» состоялось открытие XII сельских 
спортивных игр Советского городского округа 
Ставропольского края. На какое-то время из-за 
пандемии пришлось прервать проведение этого 
традиционного ежегодного праздника.
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 сено люцерны (зелёная, 
15 руб./кг), цветок Алоэ (5 лет). 
Тел. 8-961-464-56-25
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ВСПАШКА огородов, 
СПИЛ деревьев, 
ПОКОС травы, 
УБОРКА территории. 
Тел. 8-905-418-77-44 Ре
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СПК колхозу «Правокумский» 
ТРЕБУЕТСЯ НА РАБОТУ 

ТРАКТОРИСТ на К-701, 
с предоставлением жилья. 

Обращаться в отдел кадров 
по телефону 4-55-25
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Коллеги из вечерней шко-
лы выражают искренние собо-
лезнования Павшенко Анато-
лию Дмитриевичу и его семье 
по поводу трагической гибели 
СЫНА ДМИТРИЯ. Скорбим 
вместе с вами.

А.А.Пушкарская,  
А.И.Калашникова, Л.Ф.Ивченко
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Дорогая мама наша
И бабуля дорогая.
Нет тебя родней и краше,
Ты у нас одна такая.
С юбилеем поздравляем,
Будь здорова, не болей.
Крепко любим, обнимаем,
Солнечных желаем дней!

Твои муж, дети, внуки 206

Дорогую, любимую жену, мамочку, бабушку
Людмилу Ивановну БОГАТЫРЁВУ

   поздравляем с 55-летием!

Совет, правление и весь кол-
лектив РайПО выражают ис-
креннее соболезнование се-
мье Безуглова Александра 
Дмитриевича в связи со смер-
тью его МАТЕРИ и разделяют 
горечь невосполнимой утраты.
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Ежегодно в первую среду марта по всей стране проходит акция 
«Читаем вместе, читаем вслух», приуроченная к Всемирному дню 
чтения вслух. Этот праздник посвящён одному из самых доступ-
ных и простых способов привлечь внимание людей к книге, увлечь 
их чтением.

В этом году он прошёл под знаком Года народного искусства и 
нематериального культурного наследия народов, объявленного на-
шим президентом. Библиотеки округа тоже приняли участие в этом 
празднике. В них состоялись мероприятия с чтением вслух сказок, 
былин, потешек, закличек, прибауток, небылиц, считалок, скорого-
ворок народов России.

В библиотеке с.Отказного День чтения вслух проведён среди ре-
бят младшего школьного возраста. Библиотекарь Т.А.Бычкова по-
знакомила их с историей праздника. Вниманию была представлена 
книжная выставка, на которой разместили книги с народными сказ-
ками, потешками, пословицами и поговорками, загадками. Ребята 
с увлечением читали вслух любимые сказки, рассуждая вместе с 
библиотекарем над их содержанием, отгадывали загадки, знакоми-
лись с пословицами, раскрывая их значение. В заключение празд-
ника все ребята были единодушны во мнении: читать вслух полез-
но и очень важно.

Е.Филатова, заведующая библиотекой с.Отказного

16 - Михаил, Марта, Марфа.

17 - Акакий, Александр, Васи-
лий, Вячеслав, Георгий, Григо-
рий, Даниил, Егор, Павел, Яков, 
Ульяна, Юлиана.

18 - Адриан, Георгий, Давид, 
Егор, Иван, Кирилл, Константин, 
Лука, Марк, Николай, Теодор, 
Фёдор, Ян, Ираида.

В феврале сотрудниками полиции на территории нашего окру-
га были проведены оперативно-профилактические мероприятия 
по противодействию незаконному обороту оружия, боеприпасов, 
взрывчатых веществ и взрывных устройств.

В период его проведения к участковым уполномоченным полиции 
обратились четыре гражданина, пожелавшие добровольно выдать 
находящееся у них огнестрельное оружие. Таким образом они осво-
бодились от уголовной ответственности за совершение преступ-
лений, предусмотренных статьями 222, 222.1, 223 и 223.1 УК РФ, а 
кроме того, получат денежное вознаграждение в пределах 5-7 ты-
сяч рублей в соответствии с Постановлением правительства Став-
ропольского края от 20.12.2021 г. №661-п «О денежном вознаграж-
дении гражданам за добровольную сдачу незаконно хранящихся 
оружия, боеприпасов, взрывчатых веществ и взрывных устройств 
на территории Ставропольского края в 2022-2024 годах».

Ещё раз информирую наших земляков о том, что добровольной 
сдачей оружия не может признаваться его изъятие при задержании 
лица, а также при производстве следственных действий по его об-
наружению и изъятию.

По всем вопросам можно обратиться в дежурную часть по теле-
фонам 02 или 6-11-69. Если звонок осуществляется с сотового те-
лефона, то набирать следует 102 или 8(86552)6-11-69.

В.Емельянов, начальник отдела участковых
ОМВД по Советскому району

16 марта  ночью слабый 
снег, днём преимущественно 
ясно, ветер северный 3-4 м/с. 
Температура воздуха ночью 
-3º…-4º, днём 0º…+1º. Атмо-
сферное давление ниже 
нормы.

17 марта преимуществен-
но облачно, ветер восточный 
2-3 м/с. Температура ночью 
-4º…-5º, днём 0º…+1º. Атмо-
сферное давление не изме-
нится.

18 марта облачно и сла-
бый снег, ветер восточный 
4-6 м/с. Температура ночью 
-3º…-4º, днём +1º…+2º. Ат-
мосферное давление увели-
чится практически до нормы.

По информации сайта 
world-wearther.ru

В прошедшие выходные дни в Пятигорске состоялся заключи-
тельный очный этап межрегиональной «Евразийской лингвисти-
ческой олимпиады», цель которой - раскрытие талантов школьни-
ков, живущих в разных уголках нашей огромной страны. Участие 
в ней позволяет продемонстрировать конкурсантам не только зна-
ния по иностранному языку, но и уровень интеллектуального раз-
вития. Проводится она на базе 10 ведущих лингвистических вузов 
России.

Среди них уже много лет почётное место занимает Пятигорский 
государственный университет, куда и прибыли наши девочки для 
участия в заключительном туре олимпиады. Это ученицы городских 
школ №3 - Дарья Белых, Елизавета Подопригора, Елизавета Тихо-
ненко (английский язык им преподаёт В.В.Чернова) и №12 - Викто-
рия Чемберлиди (педагог – Н.А.Гончаренко). Перед ним школьни-
цы участвовали в заочном туре и стали победителями и призёрами, 
что позволило им пройти дальше. А всего в Пятигорский универси-
тет съехались более 400 желающих попробовать свои силы из раз-
ных уголков России и даже из других стран.

Согласно действующему законодательству, победителям и при-
зёрам олимпиады по иностранному языку могут быть предостав-
лены льготы при поступлении в высшие учебные заведения на 
специальности, соответствующие её профилю. По итогам вне за-
висимости от места проживания, социального статуса и уровня ма-
териального благополучия можно получить шанс стать студентом 
одного из лучших вузов России.

Поэтому наши землячки с нетерпением ждут итогов очного эта-
па, которые будут подведены не ранее чем в апреле. Пожелаем им 
успехов.

(Соб. инф.)
Фото предоставлено СОШ №3

Участницы олимпиады с преподавателем В.В.Черновой

  Знай наших!

Раскрыли свои таланты

  Всемирный день чтения вслух

Праздник книги 
прошёл во всех библиотеках

  ОМВД сообщает
Четверо земляков 

добровольно сдали оружие

Мужество - сила для сопротивления; 
храбрость - для нападения на зло. 

(Пьер Буаст, французский лексикограф, автор 
универсального словаря французского языка)
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